

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Viernes 21 Abril de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.826

TEMAS INTERNACIONALES

La Conferencia de Génova, nueva Torre de Babel

Ha comenzado sus trabajos la Conferencia de Génova, a la que han enviado representantes veinticuatro de los países convocados. Curiioso aspecto el del gran salón en que se celebran las sesiones, que más parece una lonja o centro de contratación que una asamblea deliberante. Veinticuatro mesas, una para cada representación, constituyen el mobiliario, sustituyendo al acostumbrado estrado presidencial o a la mesa redonda, que evita etiquetas de colocación preferente. El murmullo de las conversaciones resulta muy extraño, por la variedad de idiomas y de dialectos, y en cuanto a los oradores, que unas veces se expresan en su propia lengua, pero más frecuentemente en idiomas que conocen imperfectamente y pronuncian con dificultad, hacen precisos y dan importancia a los intérpretes que acompañan a los comisionados.

Observando el funcionamiento de la Asamblea, la agitación constante que reina y los grupos que se forman, se pueden fácilmente apreciar los graves inconvenientes del sistema adoptado para resolver los trascendentales problemas pendientes. Las dificultades con que ya tropieza la Conferencia tienen su origen:

En formar parte de la Asamblea gran número de políticos y ser muy contados los diplomáticos de carrera.

En la actitud de Francia, oponiéndose a que figuren en el programa determinados asuntos.

En la presencia de una representación rusa que no ha aceptado las cláusulas impuestas a la Conferencia.

En la ausencia de delegados norteamericanos, siendo necesaria, como lo es, la cooperación de los Estados Unidos en las soluciones que se acuerden.

La política se ha enseñoreado de tal modo de la dirección de los negocios, que sus hombres, enorgullecidos por el éxito de lo que constituye una profesión dominante, se han declarado omnicomprensivos ocupando cargos en cualquiera de los departamentos ministeriales, sean de carácter civil o militar, de Hacienda o de Justicia, de transportes o de cuestiones sociales. Al tratarse de asambleas internacionales, en cuyo seno se alcanza gran notoriedad, la ambición de los hombres políticos ha procurado prescindir de los funcionarios de la carrera diplomática; por eso la Conferencia de Génova ha tomado desde el primer momento el carácter de reunión política, de grandes discursos de lucimiento personal, quizás aplaudidos, pero que en el calor de la improvisación, en las interrupciones intencionadas al contante, en la réplica inmediata, que no da lugar a la reflexión, revisten formas del todo contrarias a la labor fina y estudiada del diplomático. Este, que conoce la historia de cada país, sus aspiraciones, virtudes y defectos; familiarizado con las costumbres y favorecido su labor por el contacto personal, oye, medita, conferencia y escribe, con cautela, con objetivos estudiados, y cuando concreta todos los extremos y llega a soluciones, entrega su labor a la decisión final de los Gobiernos.

Pronto se verá si a los triunfos de los oradores en Génova corresponden soluciones de concordia y de reanudación de la vida normal de los pueblos.

Los representantes de Francia en la Conferencia llevan, justo es decirlo, un mandato imperativo, no ya del Gobierno, sino de la gran mayoría del pueblo francés. En vano algunos periódicos, como «L'Eclair», tratan en broma estos asuntos de la Conferencia, porque la opinión está formada e insiste en la fórmula, de que pague el alemán, fórmula que permitió tantas prodigalidades. Pero el veto francés a toda discusión sobre indemnizaciones y sobre desarme impedirá que sean tan eficaces como la situación requiere, los acuerdos para empréstitos alemanes y para reducción de gastos.

Los soviets rusos consideran co-

Agrupación Regional de Acción Católica

Rectificación del Censo

Todos los católicos mayores de 25 años, que no figuren inscritos en el Censo electoral, deberán pasarse lo antes posible por las oficinas electorales de esta entidad (Canalejas, 2, principal), de seis de la tarde a nueve de la noche, o remitir nota de su nombre y apellidos, con expresión de la edad, domicilio y parroquia donde fueron bautizados, para gestionar su inclusión en el mismo.

Téngase presente que el período legal para realizar los costosos trabajos necesarios al efecto, es muy corto, pues empieza el 21 de Abril y termina el 5 de Mayo, en cuya primera fecha conviene tener formadas las relaciones o listas para el mejor éxito de dichas operaciones.

Comulgar de impedidos

En Santa Catalina y San Agustín

El domingo próximo, a las siete de la mañana, celebrará esta parroquia el solemne Comulgar de impedidos, y se ruega encarecidamente a aquellos feligreses que tengan en su familia a algún enfermo impedido, se sirvan avisar cuatro días antes en la sacristía de la parroquia.

Al propio tiempo, el reverendo Clero invita por nuestro conducto a los feligreses a que acudan el mencionado día a acompañar a Su Diosa Majestad, para lo cual se les entregará un cirio en la sacristía.

Gobierno civil

Multa

El señor gobernador nos manifestó anoche que había impuesto una multa de 500 pesetas a la Sociedad Automóvil Club, por desobediencia en lo que respecta al juego de los prohibidos.

Conferencia

También nos dijo el señor gobernador que había celebrado una detenida conferencia con el inspector provincial de Sanidad, acerca de asuntos de salubridad y de subsistencias.

Cosecha perdida

Por último nos dijo el señor García Ormaechea que el alcalde de Cuatrecadales le había comunicado que, a consecuencia del frío intenso de estos días, se había perdido por completo la cosecha de la uva.

Convocatoria

a todos los terratenientes en la partida de la Calderería, Sueca, para la junta que tendrá lugar en dicha población el día 23 de los corrientes, a las doce horas del día.

Una "conferencia nacional catalana"

En París y, al parecer, en una reunión de Montmartre, un señor llamado Díaz-Capdevila ha proclamado la «Primera República Catalana». Pretende el señor Díaz-Capdevila que se elija un presidente de ella para cada capital extranjera. Esta noticia ha sido variamente comentada por los periódicos. Claro es que no pasa de ser una aventura montmartreense; pero es también, más o menos pintorescamente, un incidente bien sintomático en la protesta de Cataluña contra la actual organización de España. Sin embargo, la pretensión de «internacionalizar» la cuestión catalana se va concretando con marcada insistencia; deplorable consecuencia de la política centralista, y conviene decirlo, de la testarudez del sector asimilista castellano o castellanizante negando a Cataluña las libertades que reclama.

Anotaciones barcelonesas

Primavera

Los días morados de Semana Santa han dejado paso al júbilo de Pascua. Puede la primavera iniciar su actuación germinal en la fecha protocolaria que el almanaque le señala; su realidad «social», digámoslo así, no comienza, sin embargo, sino después que las campanas anuncian, el Sábado de Gloria, la conmemoración de Cristo resucitado.

Pero este año las jornadas de Pascua han dado un chasco; bien que tal sorpresa se repite con frecuencia.

Los coros populares, en la noche del Sábado de Gloria, vitoraban a la primavera en sus canciones. La primavera no atendió el elogio ingenio y pintoresco de «les caramelles», y al día siguiente el termómetro inició un descenso; el cielo catalán se ensombreció desde el Mediterráneo al Pirineo y las sierras de las comarcas altas volvieron a aparecer con la nivea vestimenta invernal.

Regresaban los excursionistas a la capital, en las noches del domingo o el lunes de Pascua, y decían con una mezcla de pesadumbre y asombro: «El Montseny está nevado». En cambio, si unos volvían ateridos de la campaña, otros marchaban, provistos de «skis», de «luges», a practicar, en los altos valles pirenaicos, los deportes de invierno.

Barcelona prepara los programas de su actividad primaverales: la Exposición de Bellas Artes, el Salón del Automóvil, las reuniones elegantes en el Hipódromo del Prat de Llobregat y otras manifestaciones artísticas y deportivas.

El Liceo ha inaugurado su temporada de primavera. Se ha estrenado en este teatro—pues en Barcelona se había ya representado, en el Tivoli,—la bellísima ópera del actual director del Conservatorio de París, Henry Rabaud, «Marouf, sayetier du Caire», inspirada en un cuento de «Las mil y una noches», es una de las mejores producciones del teatro lírico francés contemporáneo. «Marouf» se ha cantado en francés, e inmediatamente, «Tannhäuser», en alemán.

El próximo domingo, la fiesta de San Jorge inflamará los corazones patrióticos, que este año tendrán como particular motivo de júbilo la ofrenda a la Mancomunidad de una bandera barrada por los catalanes residentes en las repúblicas americanas.

Do nuestro Rvmo. Prelado

Hoy es esperado en Valencia nuestro dignísimo señor Arzobispo, que se ausentó el domingo de Pascua por la tarde, con el objeto de descansar algunos días en Agullent.

Pasadas las fiestas de San Vicente, es probable que reanude las tareas de la Santa Visita, practicándola en las parroquias que restan de los Arciprestazgos de Torrente y de Valencia.

En sufragio de Benedicto XV

La Adoración Nocturna celebrará mañana sábado la vigilia general reglamentaria, en sufragio del Papa Benedicto XV (q. s. g. h.).

A las diez de la noche, en la Real Capilla del Milagro, se cantará un responso solemne, y acto seguido comenzará la vigilia, a la que se invita a todos los adoradores, los cuales podrán retirarse a primera hora, después de las primeras oraciones.

Lo hacemos esto público para que llegue a noticia de todos los señores adoradores nocturnos, que son los únicos que serán admitidos a dicha vigilia.

Vacantes

En la Secretaría del Arzobispado se han recibido los edictos convocando a oposiciones para proveer una Canonjía de la Catedral de Córdoba, que puede solicitarse hasta el 3 de Mayo próximo; un beneficio con el cargo de bajo cantante, en la Catedral de Toledo; plazo, hasta el 16; otro, de salmista, en la de Oviedo, hasta el 13, y otro, de sochantre, en la de Santo Domingo de la Calzada, hasta el 9 del repetido Mayo.

Huésped ilustre

Se encuentra en Valencia el muy ilustre señor Canónigo Penitenciario de la Catedral de Barcelona, doctor don Gabriel Huguet, quien está hospedado en el Palacio Arzobispal.

Sea bienvenido.

La visita de los médicos franceses a Valencia

Hoy viernes, en el expreso de Barcelona, llegará la comisión de médicos franceses que acaba de visitar la Ciudad Condal.

Con motivo de esta visita, el Colegio de Médicos de Valencia, representando a toda la clase médica valenciana (Facultad de Medicina, Beneficencia provincial, Beneficencia municipal, médicos titulares, médicos libres, etc., etc.) organiza una serie de festejos como testimonio de simpatía y afecto a la brillante representación de médicos franceses que viene a honrar nuestra ciudad.

El Ayuntamiento organizará una excursión a la Albufera y a la Dehesa y una comida en los Vivieros Municipales.

La Facultad de Medicina obsequiará a los visitantes con un té, que se celebrará en el Ideal Room.

La clase médica valenciana dará una comida en honor de los compañeros franceses, a la cual se adherirán seguramente todos los profesionales médicos valencianos.

Por su parte, la colonia francesa también organizará algunos festejos que dejen recuerdo grato a sus compatriotas.

Ha quedado ultimado el programa de obsequios y conferencias científicas, a cargo de algunos de los excursionistas, reputados entre la ciencia médica francesa.

Dado el entusiasmo que ha despertado la visita de la comisión francesa, no es aventurado augurar que nuestros ilustres huéspedes quedarán gratamente impresionados de su paso por nuestra ciudad.

La colonia francesa en esta capital obsequiará a los profesores médicos de Francia con un banquete, que se celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, en el Palace Hotel.

UN CAMION

européo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Plaza de Toros

DOMINGO 23 DE ABRIL.

Varelito y Granero

Seis hermosos toros de Surga

Corrida organizada por la Asociación de la Prensa Valenciana

Enrique G. Gomá.

HERPÉTICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el DEPURATIVO LORAS y usando la POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etcétera. Farmacia de la Morera.

PICAZON

DE LA piel y sarna

Completá curación sin baños ni pomadas, con SARNOL. Farmacia Morera.

Tercianas

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. Resultado maravilloso.

FARMACIA DE LA MORERA

